



2018年(平成30年)

11月13日火曜日
第19547号

発行所 日刊建設工業新聞社
〒105-0021 東京都港区東新橋2-2-10
電話03-(3433)-7161 mail-ed@deon.co.jp
記事部 電話03-(3433)-7152 mail-sa@deon.co.jp
講談社 電話03-(3433)-7154 mail-gyo@deon.co.jp

明治維新150年と 治水の歴史

竹林征三

〈36〉 治水技術は経験工学・科学の弱点を克服

科学は何に敗けたのであらうか。宗教なのぢやないか。科学も同一の壺(つぼ)の中の人たちは、自分たちは正しいと信じ切っている。科学教という一つの宗教なのである。科学が敗北した相手は宗教ではなくてである。瞑想(めいそう)ではないか。目を閉じて静かに考えると、あるとき突如としてひらめき覚醒する。

最先端物理学者は物質をじんぶん微細にしていくが、波動的性質と粒子的性質と共に持つモノの存在にぶち当たるといふ。湯川秀樹博士は仏教の思考ではそんなものがいくつもある」とから素粒子の世界の発見につながったといつ。

悪人をじんぶん追及していくといふことに気付く。空海ははげしい修行の末に、瞑想

M(マグニチュード)8ク

ラスの巨大地震をまとめてM9の一つの地震にしてしまった。100キロ以上離れ

たところの地震は当然別のことだといふ。島沖、三陸沖、福島沖)でわずかな時間差で発生した

のがいいもある」とから素粒子の世界の発見につながったといつ。

悪人をじんぶん追及していくといふことに気付く。空海ははげしい修行の末に、瞑想

で次々真理を解明していく。た。科学は細かく分けて行くことが科学の真理追究な

のに、東日本大震災では全く別の三つの場所(牡鹿半島沖、三陸沖、福島沖)で

の生物種がいるのかは皆田は画面を見なければ分から

ない。全体を見るのは、

がいい」とから素粒子の世界の発見につながったといつ。

い西洋医学は、病は氣から

に、裏と表が

る。超マクロ宇宙と超ミク

の治水の失敗の経験を、多くの心ある者が共有しなければならない。治水に命を懸けてきた多くの先人の失敗した経験を後世に伝えていくことが重要なのである。

日刊建設工業新聞

11月13日火曜日

はでもない。壺と壺との不整合が生じる。分ければ「はざま」全體の不都合とする学問であるが、一緒に混ざれば「みの様になつてしまつ。『はざま』を結ぶ哲学が必要になつてくる。

はでもない。壺と壺との不整合が生じる。分ければ

「はざま」全體の不都合

とする学問である。蛸壺と

のを分けてしか見よ

つぽ)に入つていて、一つの治水史』鹿島出版会

(常葉大学名誉教授、風土

工学生デザイン研究所会長)

る。

〈参考文献・『物語日本

の世界を造つてゐる。他の

ない。心身一体なのに、精

學際をとらえるのが不得意

蛸壺のことなど一切興味が

である。科学は一見別々の

ない。あつても口を挟む事